

SAINTE COLOMBE

INTRODUCTION

Après les travaux sur le Pouech, et vu la fin prochaine des opérations interclubs, il nous a paru opportun de rechercher une autre zone d'action éventuelle. Connaissant très bien les forêts de Bélesta et de Sainte-Colombe, j'ai tout naturellement proposé ces secteurs. Après une première étude, topographique, historique et géologique, c'est la forêt de Sainte-Colombe qui a été retenue comme première cible.

C'est donc vers elle que se sont portés nos efforts, en association avec le Spéléo-Club d'Albi. La mise à notre disposition par Monsieur ROULBES, de la cabane au milieu de la forêt permettait de voir venir le camp d'été avec satisfaction.

Ce camp fut effectué au mois d'août par 10 spéléologues des deux S.C.A. Il y fut surtout question de prospections et il n'y eut pas de grandes découvertes effectuées.

Naturellement tout espoir n'est pas perdu et nous continuons les recherches.

PRESENTATION GENERALE

La forêt de Sainte-Colombe se trouve à l'est de Lavelanet, aux confins de l'Aude et de l'Ariège. Située dans la commune de Rivel (Aude), on y accède depuis Lavelanet et Bélesta par la route "de la forêt" (N 117 et D 16).

C'est une forêt privée, dont l'accès est très règlementé par Monsieur BOULBES, le garde forestier. Les précautions prises et l'entretien qu'il lui donne contribuent à lui garder une remarquable propreté. Deux routes forestières parcourent la forêt jusqu'au Sarrat du Rouyre par l'est, au Bac de la Freychenouze par l'ouest. La limite nord de la forêt est très bien marquée par une haute falaise qui renferme entre autres la célèbre grotte de l'Homme-Mort.

Au sud, elle s'arrête sur la dépression "albiennaise" (ah ces géologues et leur langage de barbares !!).

C'est une forêt de sapins, très dense. Cette densité d'arbres, liée à la présence importante de buis ne facilite pas la progression et nombre de prospections ont fini à la machette et à quatre pattes.

En conclusion, si la forêt de Sainte-Colombe possède de beaux paysages, elle offre une certaine difficulté d'accès au prospecteur et il est préférable de bien connaître sa forêt ou de ne pas trop s'écarter des chemins, car rien ne ressemble plus à un sapin qu'un autre sapin.

GEOLOGIE

La forêt de Sainte-Colombe appartient à la zone structurale Nord Pyrénéenne. Elle est limitée au nord par un accident redressé, le chevauchement frontal Nord Pyrénéen appelé localement le chevauchement frontal du Pays de Sault, qui la sépare de l'avant pays tertiaire, et au sud par le grand synclinal marneux de Saint-Paul de Fenouillet. Les structures sont orientées E-W; elles comprennent, du nord au sud : un anticlinorium essentiellement crétacé, armé par les calcaires à faciès urgonien, et un synclinatorium de marnes albiennes. Dans la forêt proprement dite n'affleurent que des calcaires dont la puissance atteint 300 mètres. Cependant, à l'extrême est, près de Dournou, on peut trouver des calcaires plus marneux.